

# Dr. Iván Ayerza (1943-2023)



El Dr. Iván Ayerza nació el 1 de noviembre de 1943. Finalizó los estudios primarios y secundarios en el Colegio Champagnat de Buenos Aires. Estudió la carrera médica en la Universidad de Buenos Aires, y obtuvo el título de médico en 1966.

Provenía de una familia con fuerte arraigo y tradición médica. Su padre, un destacado ortopedista, fue Jefe del Servicio de Ortopedia y Traumatología del Hospital Fernández.

En 1967, ingresó en la residencia de ortopedia del Hospital Italiano de Buenos Aires y posteriormente fue Jefe e Instructor de Residentes de la institución. Recibió, por lo tanto, la influencia directa del maestro y mentor Carlos Ottolenghi.

En 1974, se incorporó al Hospital Fernández, y finalizó su actividad hospitalaria a cargo del Sector de Cirugía de Columna Vertebral.

Tuvo una intensa actividad societaria. Miembro fundador de la Asociación Argentina de Artroscopia y activo participante de la Sociedad Argentina de Columna. Destacada actuación e influencia en la Asociación Argentina de Ortopedia y Traumatología. Ejerció los cargos de tesorero, vicepresidente y presidente de la AAOT. Finalmente presidió el Congreso Argentino realizado en la ciudad de Salta, reiniciando la organización del mayor evento científico de nuestra Asociación en ciudades del interior del país. Recibió premios de la Asociación Argentina de Ortopedia y Traumatología y de la Academia Nacional de Medicina.

Hombre de cultura universal con una fuerte inclinación a las artes, predominantemente la ópera y la pintura. Sus frecuentes viajes relacionados con la profesión eran siempre complementados con visitas a los centros de cultura musical y plástica que estimulaban su natural talento por la pintura.

Poseía las condiciones necesarias de un médico. Prioridad por el paciente, sagaz en la observación e interpretación del examen clínico, avidez en el aprendizaje e innovación y condiciones de ejecutor quirúrgico. Una destreza manual natural aplicada a la cirugía que lo distinguía de sus pares.

Posiblemente sus orígenes vascos, de los cuales se sentía honrado, le impusieron un espíritu pasional, vital, orientado a actitudes y sentimientos nobles, y un sentido de la amistad sin fronteras. Su generosidad y entrega influyeron fuertemente en sus ayudantes y discípulos, formados con él, en su actividad hospitalaria y su vasta e intensa práctica personal.

Falleció el 8 de diciembre de 2023 a los 80 años, acompañado por una sólida convicción religiosa.

Pero a aquellos que lo han acompañado en muchos años de práctica médica, y han recibido su amistad sin límites, les queda un sentimiento desolador.

Creo, sin embargo, que los múltiples seguidores que deja, considerarán como una fortuna de la vida haber compartido nuestra fascinante y demandante profesión con él.

*Prof. Dr. D. Luis Muscolo  
Hospital Italiano de Buenos Aires*

Prof. Dr. D. LUIS MUSCOLO • [luis.muscolo@hospitalitaliano.org.ar](mailto:luis.muscolo@hospitalitaliano.org.ar)  <https://orcid.org/0000-0002-5943-1900>

Cómo citar este artículo: Muscolo DL. Obituario. Dr. Iván Ayerza. *Rev Asoc Argent Ortop Traumatol* 2024;89(1):90. <https://doi.org/10.15417/issn.1853-7434.2024.89.1.1916>